

El Eco de Navarra

Diario independiente • Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 26 y calle de San Gregorio, 26, bajos.

REVISTA INTERNACIONAL DE LOS ESTUDIOS VASCOS DIEZ PESETAS ANUALES

CARTAS AL EXCMO. SR. DON ANTONIO MAURA

VI. Muy respetable y distinguido compañero. Resolver cuestiones es dar un paso de avance en el progreso, y las que se relacionan con la política contribuyen, cuando se aclaran sus términos y se conocen sus aplicaciones, a la armonía de derechos de los ciudadanos...

pudiendo prescindirse de algun factor oneroso en la producción, habría la ventaja de una traba menos para la empresa y otro gravamen menos para el precio definitivo...

El grave problema de las contribuciones se resolvería admirablemente con un criterio de ciencia y de prudencia que estableciese la escala de los impuestos, teniendo en consideración la cuantía y la calidad de los artículos y de los servicios...

Trabajar es aplicar fuerzas, es realizar una virtud que impone sacrificios, y el gravar con un impuesto a quien consagra su actividad a la producción, es poner un dique a sus corrientes fecundas...

En materia de impuestos hay que reconocer: 1.º que es un principio inviolable el de que todo anticipo en la producción es un factor necesario recargado en el precio de las cosas y en la remuneración de los servicios...

1.º que es un principio inviolable el de que todo anticipo en la producción es un factor necesario recargado en el precio de las cosas y en la remuneración de los servicios...

EL ACIDO SUCINICO EN LOS VINOS

La fermentación de los vinos, que transforma el azúcar en alcohol y en ácido carbónico, produce al mismo tiempo glicerina y ácido succínico. Este ácido, aunque contenido en proporción muy pequeña en los vinos, es, sin embargo uno de sus elementos constitutivos...

El precipitado lavado se le trata por una solución de nitrato amónico, que disuelve el succinato de plomo, mezclando con el carbonato. El líquido filtrado se precipita por el gas sulfhídrico; separando después el sulfuro de plomo formado por filtración. Saturado el líquido por el amoníaco, se le precipita por el cloruro férrico...

Pasteur ha ideado otro método que varia muy poco del anterior. Precipita el ácido succínico al estado de succinato de cal. Mr. Kung ha descrito un método largo y minucioso, que según él, da los mejores resultados...

LUIS ARIZMENDI. Certe 13 de Abril de 1907.

Ecos de Leiza

Llegó por fin el día anhelado. Había una apuesta de hecho entre uno de Beruete contra otro de Areso, a ver quien de ambos cortaba antes ocho troncos de medida cana. Los comentarios, llenos de porfias, no han cesado durante un mes...

Un americano que después de la apuesta regresaba a Leiza con sus manos desluzadas en los bolsillos del pantalón muy apesadumbrado, inconscientemente, dijo en alta voz: «¡Cuidado que somos muchos de veras...!» Otro individuo le respondió: «¡Y por qué dice eso, compadre?»

14 Abril 1907. EL CORRESPONSAL.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobó el presupuesto de Genevilla, así como las cuantías de Ostiz. Se denegó la indemnización reclamada por don Melitón Portales, de Bañiel. Se aprobó el acta de verificación de un aprovechamiento en Abaigar.

Habiendo fallecido en el hospital el caminero de la carretera de Ainzoin por Auza, don Francisco Marturet, a consecuencia de las heridas que recibió al interponerse entre una pareja de bueyes de labor que huían y unos niños, la Diputación dispuso enviar al depósito del cadáver dos carrajes y que se hagan funerales adecuados a su clase.

LA BOLSA

Las cotizaciones de la semana última fueron los siguientes: Interior, 82,76, 82,65, 82,80, 82,85, 82,70 y 82,75 al contado, y 83 por 100, 82,90, 83,10, 83 por 100 y 82,95 a fin de mes.

Y la diferencia entre el Contado y el Fin de mes, que era de 30 céntimos al final de la semana última, unos días fué de 30 céntimos y otros de 25, quedando al fin reducida a 20, pero no por mejora de la contratación en efectivo, sino por descenso del cambio a plazo.

precio de los valores del Estado, los aumentos que se hagan en los gastos, por justificados y convenientes que sean, porque en ella la norma es el superávit, que asegura de un modo absoluto el cobro de los cupones, y que no se hagan emisiones por ningún concepto.

El Banco Hipotecario conservó su cotización de 292, que es buena señal, y sus cedóns ganaron 10 céntimos. Dicho Banco ha desistido por ahora de comprar un solar para hacerse nueva casa.

Las Azucareras, lejos de animarse, decaen un poco: las preferentes, de 76'50 a 76'00, y las ordinarias, de 39'50 a 39,25. En cambio las obligaciones mejoraron de 100'25 a 100'40.

Table with columns: Valores del Estado, Alza, Baja, Valores mercantiles, Cambios, and prices for London and Paris.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL - Sumarios Pamplona. — Contra M. S., por uso de nombre supuesto. Id. — Contra I. L., por estafa.

Corella

El sábado por la tarde estuvo lloviendo cuatro horas, y aunque no están satisfechos por completo los labradores, no por eso deja el campo de presentar mejor aspecto.

Ayer celebramos la tradicional romería al Santuario de Nuestra Señora del Villar, distante un cuarto de legua de esta ciudad. A las ocho de la mañana se organizó la procesión con los pendones de las cofradías, cruces parroquiales, clero, Ayuntamiento y la banda de música.

Muruzabal, Uterga, Adios y Legarda

No transcurre ni siquiera una sola semana sin que nuevos pueblos engrosen las compactas filas del catolicismo social. Muruzabal, Uterga, Adios y Legarda acaban de entrar en este hermoso movimiento del Sindicalismo cristiano y del Cooperativismo navarro de crédito popular agrícola.

La nueva iglesia de Pitillas

Ya ha terminado toda la información de las fiestas que se han celebrado en Pitillas con motivo de la bendición de la iglesia restaurada. Pero al terminar diré solo algunas palabras. En primer término felicito cordialmente al digno párroco don Emilio Arbeola, a cuyos desvelos, a cuyo celo, a cuya incansable actividad se debe gran parte del feliz acontecimiento...

mente a que el éxito más grande, más positivo, más brillante, coronase todos los festejos, en los cuales no faltó detalle alguno.

Los señores Obispos quedaron satisfechos, satisfecho estaba el pueblo y satisfechos los forasteros. ¡Bien, extraordinariamente bien por Pitillas! Yo cumplo un deber consignando que ha quedado obligado con los pitilleses. El quehacer del periodista, la tarea del reporter es muy difícil cuando el reporter se encuentra en un medio ambiente desconocido...

Yo he traído de las pitillesas un grato recuerdo, porque las pitillesas son guapas, siempre tienen la sonrisa asomada a sus labios de grana. Pitillas es uno de los centros de la belleza riberaña. Andresa es una simpática y guapa pitillesa. Ella lee siempre cuanto yo escribo.

Yaya, para final, mi gratitud para todos, para el digno párroco, para el digno Ayuntamiento, para todos los vecinos y muy especialmente al simpático y querido amigo Domingo Sagardoy.

Sindicatos y Cajas

Es una gran verdad que el poder económico ha existido siempre en la armoniosa asociación de espíritus y capitales. ¿Quién ignora que la Asociación es la fecundidad y que el individualismo es la esterilidad? ¿Y quién no sabe que la Asociación es una suma de inteligencias, una multiplicación de voluntades y una elevación a la quinta potencia de la riqueza social y nacional?

Quiéno habra de imaginar que Navarra habia de venir a ser la primera provincia de España en el movimiento de la cooperación agraria, desfilando por las oficinas del Gobierno civil en el corto período de unos meses más de 35 Sindicatos agrícolas y más de 50 Cajas rurales, sin contar con otras, que están en tramitación y con muchos pueblos, cuyos celosos párrocos están ahora cambiando impresiones entre sí mismos y con sus feligreses para ver la oportunidad de su fundación, no queriendo de modo alguno ir a la retaguardia en esta milicia católica de la Reforma social, sino en el grueso del ejército por no ser ya posible el ir a la vanguardia, formada por más de 180 pueblos que ya han pasado con un empuje y brío singular?

Unidos los cuatro pueblos por el vínculo común de un sólo Sindicato para compras colectivas y funcionamiento en cada pueblo una Caja autónoma, se preparan animosos a matar la usura, a fomentar el ahorro y a prestar capitales a módico interés para reconstituir principalmente nuestra riqueza vitícola perdida. Son Cajas que nacen y están en la infancia; pero la federación de Cajas alienta a las débiles y allí tendrán estas como madre y maestra a la floreciente Caja de Obanos, que marcha viento en popa, dirigida por su celoso párroco.

Uno de los fines de los Sindicatos Agrícolas es la adquisición en común y por intermedio de la sociedad de maquinaria agrícola, de animales reproductores, de plantas, semillas y abonos, etc., con mejora de los artículos y rebaja de los precios. Federados todos los Sindicatos por distritos, sería conveniente que las Cajas centrales de Pamplona, Tudela, Estella, Tafalla y Aoz, recibieran los pedidos de abonos de los Sindicatos de sus respectivos distritos, respondiendo, no su respectivo distrito, sino cada Sindicato de su pedida. Quizá la demanda total de superfosfatos para todos y solos los Sindicatos navarros, pasaría de 500 vagones, y en tal caso sería necesario un concurso a pliego cerrado y con la condición del análisis y de recibirse el abono en agosto y no en Setiembre, porque en este mes, por el exceso de mercancías, son muy frecuentes los retrasos de los vagones con perjuicio de los labradores. La partida de abono mineral del año pa-

Vertical text on the left margin, partially cut off, containing various small notices and advertisements.

Vertical text on the right margin, partially cut off, containing various small notices and advertisements.





